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小
森
谷　

代
理
人
と
し
て
の
３

年
間
、特
に
心
に
残
っ
た
の
は
、ど

ん
な
こ
と
で
す
か
？

北
口　

や
は
り
、総
合
運
動
公
園

で
す
ね
。計
画
が
白
紙
撤
回
さ
れ

た
の
は
市
民
の
力
だ
と
実
感
し

ま
し
た
。ま
た
、市
民
ネ
ッ
ト
を

立
ち
上
げ
て
10
年
余
り
、市
民
と

議
会
が
一
緒
に
な
っ
て
、住
民
投

票
が
実
現
し
た
の
は
と
て
も
大
き

な
出
来
事
で
し
た
。

宇
野　

特
に
、土
地
取
得
が
パ
ブ

コ
メ
中
に
1
票
差
で
決
ま
っ
た
後
、

こ
ん
な
進
め
方
で
こ
ん
な
に
大
き

な
事
業
が
決
め
ら
れ
て
い
い
の
か
、

と
。一
般
質
問
の
答
弁
を
元
に
情

報
公
開
を
求
め
調
査
を
す
る
と
、

次
々
に
新
た
な
疑
問
が
出
て
き

て
驚
き
ま
し
た
。そ
れ
が
住
民
投

票
運
動
に
つ
な
が
っ
て
い
っ
た
と

思
い
ま
す
。

皆
川　

茎
崎
で
は
特
に
総
合
運

動
公
園
に
批
判
的
な
意
見
が
多

か
っ
た
で
す
。あ
ん
な
遠
く
じ
ゃ

行
け
な
い
っ
て
。そ
も
そ
も
茎
崎

は
合
併
時
の
約
束
も
実
現
さ
れ

て
い
な
い
と
い
う
不
満
が
あ
っ
て
、

そ
の
上
、合
併
特
例
債
が
総
合
運

動
公
園
に
使
わ
れ
る
と
わ
か
り
、

不
満
が
爆
発
し
た
感
じ
で
し
た
。

小
森
谷　

他
に
は
ど
ん
な
こ
と
に

取
り
組
ん
で
い
ま
す
か
？

北
口　

各
事
業
の
立
案
段
階
か

ら
の
市
民
参
加
や
自
治
の
ル
ー

ル
づ
く
り
で
す
ね
。ま
た
、一
気
に

老
朽
化
す
る
公
共
施
設
に
つ
い
て
、

今
後
ど
う
活
用
し
て
い
く
か
市

民
と
一
緒
に
検
討
で
き
る
よ
う
、

デ
ー
タ
の
見
え
る
化
な
ど
要
望

し
て
き
ま
し
た
。

宇
野　

私
は
、以
前
か
ら
市
民
ネ

ッ
ト
の
部
会
活
動
で
行
っ
て
き
た

公
共
交
通
や
障
害
福
祉
に
取
り

組
ん
で
い
ま
す
。

小
森
谷　

宇
野
さ
ん
は
、普
段
か

ら
自
転
車
や
バ
ス
で
移
動
し
て
い

ま
す
よ
ね
。

宇
野　

は
い
、車
を
運
転
し
な
い

か
ら
、利
用
者
の
気
持
ち
は
よ
く

わ
か
り
ま
す
。当
事
者
の
声
が
伝

わ
り
に
く
い
の
で
、自
分
た
ち
で

ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
を
し
た
り
、行

政
に
意
見
交
換
会
の
開
催
を
求

め
て
き
ま
し
た
。つ
く
バ
ス
・つ
く

タ
ク
も
少
し
ず
つ
改
善
さ
れ
つ
つ

あ
り
ま
す
。

小
森
谷　

皆
川
さ
ん
は
、３
・
11

の
原
発
事
故
が
き
っ
か
け
で
代
理

人
に
な
っ
た
っ
て
本
当
で
す
か
？

皆
川　

そ
う
な
ん
で
す
。議
員
と

し
て
活
動
し
て
み
る
と
、子
育
て

や
教
育
、生
活
の
す
べ
て
が
市
政

な
の
だ
と
、よ
り
実
感
し
ま
す
。

放
課
後
の
子
ど
も
の
居
場
所
や

保
育
園
の
待
機
児
童
も
、全
部
市

の
税
金
の
使
い
方
次
第
だ
と
。最

近
は
子
育
て
世
代
の
お
母
さ
ん

か
ら
、学
校
や
教
育
に
関
す
る
疑

問
や
心
配
の
声
も
届
く
よ
う
に

な
り
ま
し
た
。

小
森
谷　

市
民
ネ
ッ
ト
が
そ
う

い
う
疑
問
を
話
し
合
え
る
場
所

に
な
っ
て
い
る
ん
で
す
ね
。私
は

研
究
学
園
に
住
ん
で
い
る
の
で
、

新
設
校
に
関
心
が
あ
り
ま
す
。働

く
お
母
さ
ん
が
増
え
て
い
る
中
、

学
童
保
育
は
大
丈
夫
か
と
か
、小

１
か
ら
中
３
ま
で
が
一
緒
の
学
校

な
の
で
、安
全
に
伸
び
伸
び
過
ご

せ
る
の
か
と
か
。ま
わ
り
の
親
た

ち
の
関
心
も
高
ま
っ
て
い
る
と
感

じ
て
い
ま
す
。

北
口　

市
民
ネ
ッ
ト
で
は
、会
員

は
じ
め
市
民
が
日
常
生
活
の
疑

問
や
そ
の
解
決
策
を
話
し
合
っ
て

い
ま
す
。そ
れ
を
基
に
調
査
し
、私

た
ち
代
理
人
が
議
会
で
提
案
し

て
い
ま
す
。

小
森
谷　

市
民
活
動
と
議
会
の

双
方
が
コ
ラ
ボ
し
て
、市
民
の
意

見
を
政
治
に
活
か
す
こ
と
が
で

き
る
ん
で
す
ね
。私
も
同
世
代
の

お
母
さ
ん
た
ち
と
子
育
て
の
こ
と

は
も
ち
ろ
ん
、政
治
に
つ
い
て
話

し
合
っ
た
り
、カ
フ
ェ
や
学
習
会

を
開
い
て
き
ま
し
た
。

皆
川　

カ
フ
ェ
を
開
い
て
み
ん
な

で
話
し
合
う
と
い
ろ
ん
な
発
見
が

あ
り
ま
す
よ
ね
。ま
ず
は『
こ
れ
っ

て
ヘ
ン
じ
ゃ
な
い
？
』と
思
っ
た
時

に
、気
軽
に
話
せ
る
場
を
広
げ
て

行
き
た
い
で
す
ね
。

小
森
谷　

政
治
は
遠
い
も
の
じ
ゃ

な
く
、ま
さ
に
生
活
そ
の
も
の
な

ん
で
す
ね
。私
も
、そ
の
こ
と
を
周

り
の
人
に
伝
え
て
い
き
た
い
と
思

い
ま
す
！ 

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い

ま
し
た
。

（１）

市
民
ネ
ッ
ト
が
目
指
す
も
の

つ
く
ば
・
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
で
は
、市
民
の
声
を
市
政
へ
届
け
る
た
め
に「
代
理
人（
議
員
）」を
議
会
へ
送
り
出

し
て
い
ま
す
。市
民
ネ
ッ
ト
の
３
人
の
代
理
人
に
思
い
を
語
っ
て
も
ら
い
ま
し
た
。

代
理
人
：
北
口
ひ
と
み
、宇
野
信
子
、皆
川
ゆ
き
え　
　

聞
き
手
：
市
民
ネ
ッ
ト
運
営
委
員　

小
森
谷
さ
や
か

市民ネット運営委員
小森谷さやか

つくば市議会議員
宇野信子

つくば市議会議員
北口ひとみ

つくば市議会議員
皆川ゆきえ

議員と話そう！会
定例市議会の報告を兼ね、代理人（市議）の
北口、宇野、皆川を交え、様々な情報と意見
交換を行います。お気軽にご参加ください。

5月13日（金）10時～12時　春日交流センター　小会議室
5月14日（土）14時～16時　谷田部交流センター　大会議室
5月18日（水）10時～12時　並木交流センター　小会議室
5月19日（木）10時～12時　大穂交流センター　会議室２
5月20日（金）10時～12時　茎崎交流センター　研修室



つくば市議会議員
文教福祉常任委員会副委員長

宇野  信子
一般質問項目

・NTT宿舎跡地の地区計画
・竹園３丁目拠点再構築
・つくタク事業の今後
・障害者差別禁止法施行で
保護者の付添は

つくタク事業者変更で、サービスは維持されるか？
プロポーザル応募は１社だけ！

つくば市議会議員
総務常任委員会副委員長

北口ひとみ
会派代表質問項目

・３期12年を振り返って
・市政運営の基本方針について
・「人をつなぐ」について
・「地域をつなぐ」について
・「未来へつなぐ」について
・予算について
・主要施策について

北口ひとみ・宇野信子・皆川ゆきえの議会報告

（２）

毎年3月議会は、次年度へ向けて市長から所信表明があり、
会派ごとに質問を行います。

今回、所信の中で市長は、総合運動公園について、今後議会
の動向や市民の意見を参考により良い方向性を見出していき
たいと述べました。これまで市長は一貫して「情報発信不足や
議会・市民への理解を求める努力が足りなかった」ことが住民
投票の８割の反対につながったという見解です。

しかし、そんな単純な理由ではなく、総合運動公園事業は、
市民への意向調査もなく、庁内の検討だけで構想の立案が進
められ、さらに、パ
ブリックコメントも
終わらないうちに
約66億円もの巨大
な土地の取得を決
めてしまった――こ
の進め方にこそ問

題ありと反対８割につながったと思われます。根本的な課題は
認識されていないといわざるを得ません。

そこで、この点を踏まえ、今後事業を実施するにあたり、市
民参加や情報発信をどう進めるのか質問しました。市長から
は、これまで以上に市民意見の反映に取り組みたいとの答弁
でしたが、庁内で案が固まる前の市民参加が保証されるかに
ついての明確な回答は得られませんでした。

そのような中、議会の最終日、市原市長は次期不出馬を表
明しました。退陣で責任を取るつもりなのかもしれませんが、
市政運営の課題の解決や約66億円の用地取得の問題はどう
するのでしょう？

市民ネットは引き続き、住民投票で得た教訓を生かし、構想
を作る段階からの市民参加や意向調査、平素からの市政に関
するわかりやすい情報公開・発信など、市民自治のしくみづく
りを提案しつつ、事業の進め方の改善や用地取得の責任を求
めていきます。

会派代表質問  市長、住民投票の教訓を生かして改善を！

つくタクを知っていますか？ 5年前に始まった、つくば市独
自のデマンド型交通システムです。一定の地域内を安い料金で
移動できる手段として導入されました。この5年間、改善が重
ねられ、今では高齢者の通院や買い物などに欠かせない生活
の足として定着し、毎月延べ4000人前後の利用があります。

そんなつくタクの受託業者が、今回初めてプロポーザル方式
で募集されましたが、1社しか応募がなく、審査の結果、これま
で受託していたつくば市商工会から、民間の人材派遣会社に
変わることになりました。そこで、新たな事業者はどのように
選定されたか、つくタク事業はスムーズに引き継がれるかにつ
いて質問しました。

つくタク利用者は高齢者が多いため、予約受付業務には、
高齢者からの電話を的確に聞き取り、迅速に配車の可能性の
有無を判断し、その結果を丁寧に高齢者に伝えるなど、かなり
熟練を要します。また、普通のタク

シーと違って予約時間が1時間ごとなので、数十分待つことも
あるなど、様々な苦情への対応も求められます。

ところが、新事業者の提案書を見ると、実績として挙げて
いるコールセンター事業は、応募した昨年１１月にはまだ実
績がありませんでした。選定委員には岡田副市長も入ってい

たので、この点に気づいたか尋ね
ると、「提案書に目は通したが、
そこのところの記憶はない」との
答弁。

そもそも１社しか応募がない
募集方法に問題はなかったので
しょうか。通常のプロポーザル公
募では、２週間以上の期間をと
り、質問を受け付け、回答を公開
し、事業者に平等に情報が届く
ように配慮されています。しかし
今回は募集期間が４日間しかなく、その間に多くの書類の提出
を求め、質問も受け付けていませんでした。何故今回はこのよ
うな短期間の募集になったのか聞きましたが、明確な回答は
ありませんでした。今回のプロポーザル公募の不透明さは否め
ません。プロポーザル公募の公正さを高めるため、共通の要綱
を作るよう求めました。

つくタク事業は高齢者を中心とした市民にとって欠かせない
事業です。複雑な予約業務や、各タクシー会社との連携はスム
ーズに行われるのか、引き続き検証していきます。

憲法「改正」が争点だと堂 と々主張し始めた自民党。憲法改
正の発議に必要な2/3以上の議席を獲得する気満々です。仮に
次の選挙で現在の与党勢力が圧勝するようなことになればも
う後がありません。
自民党の改憲草案を読むと、国家権力を縛るための憲法が、

国民を縛るものに変えられようとしています。例えば、今改憲
の目玉とされている緊急事態条項は、混乱防止、秩序維持の
名のもと災害時等に発動されるとなっていますが、独裁へとつ
ながる危険性は否定できません。
日本は議会制民主主義ですから、市民が選挙に行くことで

意思を示し、一方的な改憲を許さず、議論を巻き起こすことが
できるのです。一人ひとりが投票という行動で国政に参加しま
しょう。

投票で意思を示そう
ネット上の“保育園落ちた。日本死ね”の投稿がきっかけとなり、国会

では待機児童対策への動きが出ています。つくば市でも、県内最多の
待機児童数196人となっており、早急な対策が必要と考えます。
つくば市は、民間保育園などの施設が増えているため、4・5歳児の待機児童はほとん

どいませんが、0歳児が100人以上と最も多く、次に1・2歳児で多くなっています。0歳
児は保育士1人で3人までしか保育できず、多くの保育士を必要とします。よって、施設
はあっても保育士が足りないために、待機児童問題が解消されません。

保育士不足の原因は、賃金の低さや待遇の悪さだと言われています。
都内では、自治体が人件費補助を出しているところもあります。さらに、
住宅手当も補助する自治体も出始めており、つくばと大きく開きが出て
います。そのため保育士がつくばから東京へ移ってしまうという、状況
もあるようです。県内最多の待機児童を抱えるつくば市として、独自の
支援に取り組むべきではないでしょうか。

つくばの待機児童数
　　県内最多の196人  解決策は？

プロポーザル方式とは
業務の内容が高度な技術
や専門性を要求される場合
に、企画を提案してもらい、
その中から優れた提案を
行ったものを選出する方法。

新予約センターの
電話番号は

861-1266
　　　　　　です

２０１６
参院選



つくば市議会議員
環境経済常任委員

皆川ゆきえ
一般質問項目

・みどりの地区・葛城北部地
区の小中一貫校の設計

・子育て支援（つくば市子ど
も・子育て支援プラン）

・公共施設（地域交流センタ
ー，市民ホール，学校）のエ
レベーター設置

12月議会では、（仮称）葛城北部学園は36クラス、（仮称）
みどりの学園は27クラスで計画していると教育局から説明が
ありました。すでに開校している施設一体型小中一貫校では、
予測よりも増加したために、教室が不足し後追いの対応になっ
ています。新設校でそうならないよう、増加分を見込んだ的確
な予測のもとに設計を行うよう要望しました。
その後、学区審議会で、この2つの新設校が開校4年後に設

計時を超えるクラス予測が出ていることがわかりました。この
クラス数増への対応について、今議会で再度確認したところ、
「葛城北部は45クラス、みどりの学園は36クラスまで対応可
能」と12月議会から一歩前進の答弁を得ることができました。
先行事例であるTX沿線の施設一体型小中一貫校では、わず

か4年で設計時よりも14教室オーバーし、オープンスペースや
特別教室を普通教室に転用、それでも教室が不足し、校舎を
増築しました。その影響で、低学年用グランドが縮小される等
の問題が起きています。同様の問題が新設校でも起きないよ
うに配慮を強く求めました。
また、体育館についても、12月議会では「小中学校別々の体

育館」を建設、という説明があったのですが、その後公表され

た完成予想図では
体育館は1つだけ
でした。どういう
ことか今議会で説
明を求めたところ、
「小中を並列に配
置しながら、共用
も可能な配置とし
ている」という説
明。つまり、１つの

体育館を網で仕切り、2つの体育館のように使用するというこ
とです。1つの体育館を網で仕切っただけで、別々の授業を行
う中、それぞれの先生の声が十分に届き、一人一人に適切な指
導や安全確保ができるのでしょうか。
体育館だけでなく施設一体型小中一貫校では9学年もの児

童・生徒が一つの校舎で学習や生活をするために、これまでに
ない課題が生じます。共有スペース等が十分に足りているか、
学習・生活環境が窮屈になっていないか、今後も引き続き調査
し、課題については改善を求めていきます。

施設一体型小中一貫校で大規模化の課題は？

北口ひとみ・宇野信子・皆川ゆきえの議会報告

（３）

2016年3月議会議決結果

つくば・市民
ネットワーク

統一会派つくば
政清会・民主党の会

つくば市民
政策研究会

つくば自由民主党
・維新の会 公明党 日本

共産党
山中
八策の会

各会派の所属議員（敬称略）  ＊は会派代表
（議員数２7　議長 ： 塩田）

＊北口
宇野
皆川

＊古山
須藤、柳沢
高野、松岡

＊五頭
　久保谷、神谷
　小久保、黒田

＊塚本
大久保、木村修
飯岡、木村清

＊小野
浜中
山本

＊鈴木
＊滝口
田中
橋本

＊塩田
（議長）

会  派  名議決の結果
（○：賛成、×：反対）

新
社会党

筑峰
クラブ

＊金子

「TPPを批准しないよう国と政府へ意見書提
出を求める請願」の継続審議 × ×○ ○○ ○ ×○
平成28年度一般会計予算

可決

○× ○ ○ ○× ○○可決

特別支援学校の新設を求め県へ意見書提出！
県が3月につくば特別支援学校の過密解消策を発表した。それを機に、継

続審査中だった「旧上郷高等学校跡地に特別支援学校を新設することを、
茨城県及び茨城県教育委員会に意見要望することを求める請願」は一旦取
り下げられた。しかし、依然教室不足は深刻であり、改めて現状を反映し
た新たな意見書が文教福祉委員会から提案され、全会一致で可決された。
つくばの特別支援の子ども達が身近な場所で教育を受けられるよう、引

き続き働きかけていきます。

市内の公務員宿舎が大量に廃止されることに伴い、市は良好な環境の保全を
目的に「地区計画」を定めてきた。

竹園 3 丁目の NTT 宿舎跡地を含むエリアについても、高さ制限や緑地率など
の地区計画を定める手続きを進めていたが、今年２月の都市計画審議会での決
定直前に NTT が民間へ売却してしまい、異例の決定延期となった。

問題の土地は東大通りと土浦学園線の交差点に面している。
地区計画案は大通りからの進入路を禁止し、幅5mの緑地帯を
設けるなど、交通の安全や景観を守る積極的な内容だった。

３月議会で「NTTの売却の動きをいつ知ったのか。地区計画決定まで売却を待
ってもらうよう働きかけなかったのか」と問うと、岡田副市長は「昨年10月に知っ
た。NTTに面会を申し入れたが面会不要といわれた」と答弁。

一方、新たな地権者の会社設立は昨年11月で、市長の問責決議のきっかけにな
った事業者の関連会社と判明。もしこの地区計画
が緩和されたら、便宜を図ったのでは？ と疑われ
かねない。

東大通り沿いには巨大な壁のようなマンション
も建設中で、規制できなかったのかと市民の意見
も届いている。市民ネットは、この地区計画が変更
なく決定されるか注視していきます。

批准作業中のTPP協定は、拙速に進めるのは問題があるとして、国や政府
へ批准を踏みとどまるよう意見書提出を求める請願が出された。しかし、
委員会では、国の動向を見てと継続審査扱いとし、結論を先送りにした。
市民ネットは、今国会中に批准を目指さぬ旨の意見を届けたいという請

願者の意図を汲み、今議会で議決すべきと考え、本会議で継続審査には反
対したが、反対少数で継続審査にきまってしまった。今決めなきゃ、いつ
決めるの！

TPP協定の批准をしないよう求める請願 審査先送り…

土浦・学園線
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り
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竹園3丁目の地区計画　決定直前に延期？！
第4回の調査委員会が3月24日に開催された。前回までの

質問と請求資料を元に、追加の質問と資料請求を行った。今
回は市長に出席を求めたところ、前半90分だけ出席し、事実
確認と検証が行われた。

市民ネットは、「H25年11月の第1回コンサル打ち合わせ記
録に『Ｈ26年3月に基本構想パブコメ予定』と書かれている。
パブコメ結果の公表が土地取得の議決に間に合わないことは
最初から分かっていたはず。このスケジュールに庁内で異論は
出なかったのか？」と質問したが、市長は「異論はなかった」
と答弁。結局パブコメは形式だけで、場所や規模について市
民の意見を聞く気はなかったことが判明した。

また不動産鑑定については、住民監査請求の調査結果に、
「鑑定結果より高い場合は売買契約に至らないことが危惧さ
れると思われた」という職員の発言を発見。つまり、実際の売
買価格は確実に鑑定評価額以下である必要があったわけだ。
だから土地取得の提案直前に不動産鑑定を発注し、確実に高
くなるよう誘導したのか？ ますます疑惑は深まったが、ひとま
ず検証は今回で終わり、会派ごとに意見をまとめて提出するこ
とになった。次回日程は未定。

総合運動公園の調査委員会継続中！総合運動公園の調査委員会継続中！

小中別々共用可能 並列に配置
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主な活動報告

 1/14 戦争法案廃止2000万人署名出発集会参加
 1/23 第９回つくば３Eフォーラム会議
  「これからの　『交通まちづくり』を考える」参加
  2/6、7、11　議員と話そう会開催
  2/10、3/4、3/24　総合運動公園に関する調査特別委員会
 2/12 議会全員協議会
 2/12 議員勉強会「公共ファシリティマネジメント」
 2/14 第12回市民ネット総会
  2/21、2/28、4/3、4/10　連続財政学習会参加
  2/24～3/18　3月定例市議会
   2/24、3/23　議会活性化推進特別委員会
 3/4 ダンボールコンポスト講習会開催
 3/5 つくば３Eフォーラム第１回バイオマスタスクフォースセミナー参加
 3/11 さよなら原発!!「東海第二原発」再稼働を考える
  3.11昼休みパレードinつくば協賛
 3/20 小出裕章氏講演会
  「福島原発事故から5年 どこへ行く？原発と核のゴミ」協賛
  3/25、27　茎崎庁舎跡地整備に関する説明会参加
 3/27 街頭議会報告

※放射能汚染から子どもを守ろう＠つくば、脱原発ネットワーク
　茨城へも参加しています。
※テーマごとの部会活動の他、市の各種委員会・審議会等も
　多数傍聴しています（詳細はHPをご覧ください）。

今回初めて市議会の傍聴に行きました。当日インターネット中継に不具合があり、1時間遅れ
で議会は開催されました。

次年度予算の承認決定が主な議事内容だったのですが、冒頭挨拶で市長が次回の市長選に不
出馬を表明し、市長への質問が３人の議員からされました。もっと市長に聞きたいことがある一
方、時間が押している状況で議事を進行すべきだというピリピリした空気もあり、どうなるのかと
ドキドキしました。質問は打ち切られ議事に入りました。

午前中１時間だけの傍聴でしたが、議会は自分達と離れたものではなく、身近なところにある
のだと感じました。限られた時間で意見を述べなければならない中、他の議員から怒鳴られたり
して、それでも負けずに意見を述べる議員の方々の強さを感じました。市議会だよりでは伝わら
ない緊迫感を感じ、こうして議会が進められていると少しでも知ることができよかったです。

傍聴後１階に降りたら、ロビーに設置してあるテレビに民放が映されていました。せっかくなの
ですから、議会がある日は議会の中継を流せばいいのにと思いました。（M.I）

傍聴記

子ども部会メンバーは未就学児～中学生の母親が多
いので、子どもたちの友達関係や遊び場のことから学
校のことまで、話題（おしゃべり？）には事欠きません。

最近取り上げられることの多い話題は「小中一貫校」
です。施設一体型の小中一貫校・春日学園が開校して4
年、Ｈ29年に筑波、Ｈ30年には葛城北部、みどりのに
も新たに施設一体型小中一貫校が開校になる予定なの
でメンバーの関心が高いです。

２月には、新小中一貫校の設計をテーマに茶話会を
開きました。直前の案内になってしまったにも関わらずたくさんの方に参加いただいて、皆さんの関心
の高さを実感しました。3月には議会ではどのようなやり取りがされているのか、みんなで聞きに行こ
う！ということになり、「傍聴カフェ」と称して議会傍聴＆ランチ会を行いました。実際に議会を見て
みると一目瞭然！「子ども達の学校のことも、こんなふうにして決まっていくんだな」と知ることがで
きました。傍聴カフェは今後も続ける予定です。

また、昨年は国会で「憲法」「平和」が話題になることが多かったので、「初めての☆ケンポー教
室」と題して憲法や安保法制の勉強会を4回開催しました。70年平和だった日本がこれからどう変わ
ってしまうのか、これは実際に子育てをしている私たちにとって大きな問題です。今年の参院選（衆院
選も？）で、しっかりと意思表示ができる仲間を増やしたい、と考えています。

カフェや学習会は、どなたでもご参加いただけます。身近な問題から国政まで、いろいろおしゃべ
りしにいらっしゃいませんか？ お待ちしています！（次回の日程は事務所までお問い合わせください）

子ども部会　小森谷さやか

ダンボールコンポスト講習会

５月13日（金）10時半～12時 市民ネット事務所
ダンボール箱を使って生ごみをリサイクル！

実演を交えて、方法やコツをご紹介します。要予約
お申し込みは、029-859-0264（市民ネット）まで。

こんにちは! 子ども部会です

おおかわら・まさこプロフィール
1953年生まれ。フェリス女学院中・
高校、国際基督教大学卒業。93～
2005年都議会議員。07～13年参議
院議員。世田谷区在住。民進党

私たちの声を国政に反映させ
るためには　私たちと同じよう
な考えをもつ議員が必要です。
政治を他人任せにしない市民
の力を高めて国の政治も変え
ていきましょう。
「東京・生活者ネットワーク」か
ら都議会議員を経て参議院議
員を経験した大河原さん。同じ
ように市民政治をめざして活動
するつくば・市民ネットワークは、
きたる参議院選挙で【比例区】
候補予定の大河原まさこさんを
推薦します。

アンケート・署名へのご協力ありがとうございました
市民ネット議会通信(2016年3月発行、約7万部）に掲載のアンケート
ハガキと街頭アンケートによる回答の結果について中間報告します。

●総合運動公園計画は住民投票で白紙撤回されましたが、どう
　お考えですか？（回答者数95名）
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5月29日（日） 12:00～14:00
つくばセンター広場
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●つくば市で力を入れてほしいことは何ですか（３つまで選んで
　ください）（回答者数103名）

市民ネット通信45号(2016年1月発行）でお知らせした、筑波山へ
の太陽光発電設置反対署名は430筆（全体で約6,000筆）になり、
市長へ提出しています。現在、関連条例の策定が進められています。
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もうすぐ選挙! フェスもうすぐ選挙! フェス
この夏、選挙で未来を決めよう

※ 小雨決行

出演予定：大河原まさこ、SEALDs


